

# 1153 VISTAZO

OCTUBRE 4 2025



CAMINANDO HACIA LA NUEVA PROVINCIA

## FE MÁS VIVA EN JESÚS



«Auméntanos la fe». Así le piden los apóstoles a Jesús: «Añádenos más fe a la que ya tenemos». Sienten que la fe que viven desde niños dentro de Israel es insuficiente. A esa fe tradicional han de añadirle «algo más» para seguir a Jesús. ¿Y quién mejor que él para darles lo que falta a su fe?

Jesús les responde con un dicho un tanto enigmático: «Si tuvierais fe como un granito de mostaza, diríais a esta morera: Arráncate de raíz y plántate en el mar, y os obedecería». Los discípulos le están pidiendo una nueva dosis de fe, pero lo que necesitan no es eso. Su problema consiste en que la fe auténtica que hay en su corazón no llega ni a «un granito de mostaza».

Jesús les viene a decir: lo importante no es la cantidad de fe, sino la calidad. Que cuidéis dentro de vuestro corazón una fe viva, fuerte y eficaz. Para entendernos, una fe capaz de «arrancar» árboles como la higuera o sicómoro, símbolo de solidez y estabilidad, para «plantarlo» en medio del lago de Galilea.

Lo primero que necesitamos hoy los cristianos no es «aumentar» nuestra fe en toda la doctrina que hemos ido formulando a lo largo de los siglos. Lo decisivo

es reavivar en nosotros una fe viva y fuerte en Jesús. Lo importante no es creer cosas, sino creerle a Él.

Jesús es lo mejor que tenemos en la Iglesia, y lo mejor que podemos ofrecer y comunicar al mundo de hoy. Por eso nada hay más urgente y decisivo para los cristianos que poner a Jesús en el centro del cristianismo, es decir, en el centro de nuestras comunidades y nuestros corazones.

Para ello necesitamos conocerlo de manera más viva y concreta, comprender mejor su proyecto, captar bien su intención de fondo, sintonizar con él, recuperar el «fuego» que él encendió en sus primeros seguidores, contagiarnos de su pasión por Dios y su compasión por los últimos. Si no es así, nuestra fe seguirá más pequeña que «un granito de mostaza». No «arrancará» árboles ni «plantará» nada nuevo.

*José Antonio Pagola- Grupos de Jesús*



### EN TUS OJOS

Sólo en tus ojos puedo leer  
quién soy y lo que valgo,  
mientras las demás miradas  
me zarandean en el vértigo  
del abismo o de las cumbres.

Sólo en tus manos crecer  
tiene el ritmo justo  
del sol en el oriente  
o de la madera en el tronco  
bajo la cáscara cómplice,  
mientras me quiere absorber  
el instante digital  
donde el vértigo seduce.

Sólo tu presencia,  
tus tiempos y tus ritmos,  
sin ansia ni porfía,  
despiertan mi secreto  
de vida interminable,  
donde mi futuro  
brota de tu misterio  
sin deudas y sin ancla.

**Benjamín G. Buelta, SJ/ Rezando Voy**

# NOTICIAS DE FAMILIA



## orando

**Oremos por la salud de:**

**Doña Celina**, madre de Elizabeth Gómez.

**Otoniel Castañeda**, hermano de Ana de Jesús.

**Darío García**, sobrino de Otilia García.

**Nicolás Cifuentes**, hermano de Ana Joaquina.

**Ma. Eugenia Escobar**, cuñada de Marta Eugenia.

**Elsa Lucía Arango**, prima de Ana María, ha tenido que ser internada de nuevo.

**Cecilia Torres**, hermana de Beatriz Elena.

**Margoth Penagos**, voluntaria misionera.

### ITINERARIO DEL EQUIPO DE ANIMACIÓN

Marujita	Medellín
Alette	Bogotá
Beatriz Elena	Barranquilla
Carmen Cecilia	Cali
Ma. Zulema	Barranquilla -Armenia



**Capítulo General 2024**



“Nuestras celebraciones continuaron a la mañana siguiente, cuando nos unimos a otras tres congregaciones religiosas para asistir a una audiencia con el Papa Francisco. El Papa centró su discurso en tres puntos: **discernimiento, formación y caridad**. Nos recordó que tenemos que "tener siempre el rostro de los pobres ante nuestros ojos y estar vigilantes, para que el impulso de la gratuidad y del amor desinteresado que marcó los comienzos de nuestra presencia en la Iglesia, sea siempre vivo y palpitante”

(Papa Francisco 12.08.24). Pág 23

Una bandada de estorninos. Los estorninos son aves que se mueven en la misma dirección como un todo, contrayéndose y expandiéndose, ascendiendo, descendiendo y cambiando de dirección mientras mantienen una forma compacta. Imagen Capítulo General 2024, pág. 22 -

## NOTICIAS DE FAMILIA



# Prioridad Apostólica de Formación



Provincia de Venezuela  
Hermanas del Sagrado Corazón de Jesús

**12 VIDALOGÍA** | Septiembre 2025

Vivir, ¿no es acaso una hazaña?

Nuestro boletín de Vidalogía viene este mes cargado de entusiasmo



ESTE VISTAZO TIENE  
TRES ARCHIVOS

- ◊ Vidalogía
- ◊ Guía de Oración /Hub de Aprendizaje JPIC
- ◊ Programa SIMPOSIO Internacional Espiritualidad de Sofía Barat

# NOTICIAS DE FAMILIA



## UN PREMIO- "Toda una vida".

Muy querida Ceci:

Toda tu vida la has dedicado a la defensa de los derechos humanos, al servicio de los empobrecidos y marginados, a la defensa de la vida y a la lucha por el respeto a la dignidad de todo ser humano, por eso recibiste el Premio Nacional de los derechos humanos, en la categoría "Toda una vida".



Yo he podido escuchar de primera mano testimonios de personas que tuvieron que exiliarse, que fueron encarceladas injustamente, que fueron despojadas de sus tierras y que volvieron después a ellas, que vivieron en las comunidades de paz del Pacífico colombiano, y todas ellas recuerdan cómo tú, Ceci, las escuchaste, las acogiste, las defendiste, oraste con ellas, simplemente las acompañaste desde el CORAZÓN.

Ahora que tu mente no te acompaña como antes, cuando te entrevistan, respondes con lo que abunda en tu corazón: "defensa de la vida y de la dignidad", "no soy sola somos muchos", "Jesús, el amor de Jesús siempre".

Ceci querida, el premio que recibiste nos llena de gozo pues, todos a quienes has tocado con el Amor, decimos: merecido, muy pero muy merecido.

¡Damos gracias a Dios por tu vida entregada por Amor!

Te queremos, tus herman@s de la Familia del Sagrado Corazón de Jesús ,

*Gloria Díaz rscj*



# PRIORIDAD APOSTÓLICA

## FORMACIÓN



### Un retiro

**JESÚS LLAMÓ A LAS LAICAS MISIONERAS DE BOGOTÁ  
A COMPARTIR, EN UN RETIRO, CON LAS  
RELIGIOSAS DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS**

Iniciamos la jornada orando con la foto del Sagrado Corazón de Jesús que nos recibió con los brazos abiertos, por tanto nos gustaría iniciar el artículo con esa foto.



Con gran entusiasmo y llenas de alegría, un grupo de misioneras del Sagrado Corazón de Jesús llegamos a la comunidad de Santa Magdalena Sofía para responder al llamado de Jesús a estar con Él, en un retiro espiritual, al que nos invitó a través de las religiosas. Desde el primer momento recibimos una acogida grande, cariñosa, expresada hasta en la ubicación asignada dentro de la casa, para hacernos sentir como parte de la familia.



Nuestro retiro fue dirigido de una forma muy pedagógica y amena por las hermanas Camila Gutiérrez, Gloria Díaz y la misionera laica Rosa Helena Mahecha, equipo que en los dos últimos días contó con la dinámica participación de la hermana Elizabeth Gómez. Comenzamos recordando cómo fue la misión que Jesús desarrolló en el tiempo de su evangelización, y terminamos aludiendo a lo vivido por sus seguidores con su resurrección.

Tuvimos la oportunidad de trabajar con cinco guías, cada una de las cuales tenía un tema, un fragmento de la Encíclica “Dilexit Nos”, un aporte de la Espiritualidad de Santa Magdalena Sofía, de las Constituciones de 1982, el Evangelio y unas preguntas claves para orientar la disertación sobre lo contemplado en la guía.



El silencio mantenido en el retiro nos permitió deleitarnos con cada uno de los aspectos contenidos en la guía y reflexionar sobre: ¿Cómo estamos cuidando nuestro corazón?, ¿qué palabras o gestos utilizamos cuando queremos expresar amor?, o ¿qué gestos de otras personas han suscitado en cada una el amor?, ¿qué nos pide Jesús que aprendamos de su corazón?, ¿qué respondería si Jesús nos preguntara: ¿qué quieres que haga por ti?, ¿cómo y cuándo podemos saciar la sed de otros? Y, por último, en la vida cotidiana ¿cómo seguimos cimentando y edificando en el amor de Jesús?

Cada una de las misioneras compartimos el sentir de nuestro corazón frente a la lectura de los evangelios, después de profundizarlos como si estuviéramos viviendo el momento narrado. A su vez, la hermana Camila reafirmó nuestros conocimientos sobre la vida y obra de Sofía recordando lo que ella nos dice en sus escritos, y lo que expresaban las Constituciones, que la Congregación puso en nuestras manos como un tesoro.



Haber participado en las hermosas Eucaristías que se celebran en esta comunidad y hacer los rosarios... fue un regalo maravilloso que disfrutamos y del cual nos quedaron muchas enseñanzas.

Agradecemos a la Prioridad Apostólica de Formación el esfuerzo y dedicación para la organización del retiro que se viene realizando en cada una de las ciudades asignadas; a nuestro equipo en Bogotá, conformado por tres religiosas y una misionera, que realizaron una excelente labor, pues tocaron la fibra de nuestros corazones haciéndonos descubrir el amor y el carisma del Sagrado Corazón. Al final nuestro envío sintonizó lo que el corazón de cada una sintió en la respuesta dada por Jesús, y con la cual nos comprometimos a hacer o continuar haciendo como misión. La compañía y testimonios de las hermanas que participaron del retiro fueron muy enriquecedores, al igual que el aporte dado por cada misionera laica.



Agradecemos a la provincial, hermana Marujita Hernández, a la directora de la comunidad, hermana Ana María Uribe, a cada una de las religiosas y colaboradores por permitirnos vivir cinco días en paz y tranquilidad, disfrutando de unos jardines preciosos, las atenciones prodigadas y los recursos aportados para el desarrollo del retiro y de la permanencia en la casa.



**Clarita Galindo, Misionera  
Voluntaria**

**INTERNACIONAL**

## Encuentro de las PVT europeas en la Villa Lante 4 al 8 de agosto de 2025



Siete PVT de Polonia, Hungría, España y Francia se reunieron con tres formadoras y Bernie Porter, antigua economista general, para revisar nuestras experiencias y reflexionar juntas sobre el voto de pobreza. Elizabeth Kasyoka, de Kenia, de paso entre el jubileo de los jóvenes y la probación, se integró fácilmente en nuestro grupo y nos permitió abrirlas a las realidades de otro contexto.

Estos días de encuentro nos permitieron recargar las pilas como PVT, después del frenético ritmo del Jubileo de los jóvenes en el que muchas habían participado. Apreciamos mucho los momentos de oración comunitaria y personal, de compartir la vida, de intercambios informales o en torno a las preguntas propuestas por Bernie.

A la luz de las Constituciones y de los documentos de los últimos capítulos, abordamos diversos temas:



- el espíritu del voto de pobreza, que nos invita a vivir la confianza y el compartir con sencillez y gratitud, a reflexionar sobre nuestra relación con el trabajo...
- las implicaciones del voto de pobreza en nuestro estilo de vida, con temas relacionados con el presupuesto, nuestras elecciones consumistas...
- la reflexión sobre la puesta en común de los recursos y la dimensión canónica de este voto, expresada por la renuncia a los bienes en la profesión definitiva.



Los varios momentos informales, en el marco acogedor y cargado de historia de la Villa Lante y en torno al deliciosos «gelati», reforzaron nuestros lazos.

Al final del encuentro, enviamos a Timea Milankovics (Hungría), Gaëtane Dupuy (Francia) y Elizabeth Kasyoka (Kenia) a la experiencia internacional y a la probación, y comenzamos a sentar las bases para un proyecto europeo con los jóvenes para el verano de 2026.

*WEB rscj Internacional*



**“ SABEMOS QUE LA PAZ NUNCA SERÁ FRUTO DE LOS MUROS, DE LAS ARMAS QUE SE APUNTAN ENTRE SI”**

PAPA FRANCISCO PÁG. 274- ESPERANZA—LA AUTOBIOGRAFÍA



**INTERNACIONAL****SIMPOSIO Internacional Espiritualidad de Sofía Barat****La espiritualidad del Sagrado Corazón de Magdalena Sofía**

El sábado 18 de octubre de 2025, Julien Béchar, archivista y profesor-investigador, presentará una conferencia sobre la espiritualidad del Sagrado Corazón en Magdalena Sofía seguida de los testimonios de dos monjas del Sagrado Corazón de España y Asia sobre cómo viven, en sus misiones, la espiritualidad del Sagrado Corazón heredada de Magdalena Sofía.

También se prevén debates en sesiones plenarias y grupos lingüísticos.

Horario: de 13:00 a 15:00 (hora de París).

Traducción simultánea: francés, inglés, español, árabe e italiano.



ORGANIZA RSCJ PROVINCIA DEL PERÚ



Moderadora de Zoom: Noellina Namusisi (Uganda), Consejera General y Asesora del Sector de Espiritualidad.

Testimonios:

Daphne Sequeira, india, provincial de la India

Margarita Bofarull Buñuel, española, profesora universitaria y miembro del Consejo Directivo de la Academia Pontificia para la Vida

Seguido de intercambios en sesión plenaria y en grupos lingüísticos.

Lanzamiento del triduo hacia la fiesta de Mater Admirabilis.

[Enlace disponible haciendo clic aquí.](#)



WEB rscj y España

**JPIC INTERNACIONAL****Guía de Oración**

GUIA DE ORACIÓN JPIC 4-5 DE OCTUBRE 2025

## MISIONEROS DE ESPERANZA

*Jubileo de los Migrantes y Refugiados 2025*

Migrantes: Misioneros de Esperanza

Este 4 y 5 de octubre conmemoramos la Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado. Con esta guía de oración, los invitamos a acompañar a las personas migrantes y refugiadas con esperanza. Hagamos una pausa, reflexionemos y oremos por todos aquellos que han tenido que abandonar sus hogares.

Agradecemos a Lisa Buscher RSCJ y a Maricruz Trigueros RSCJ por crear esta guía que nos recuerda el poderoso mensaje de esperanza que transmiten las personas migrantes y refugiadas.

Rena

**Oración por los Migrantes**

Por todos aquellos que ven su "hogar" y todo lo que significa desaparecer tras ellos; por todos aquellos que no ven un hogar en los días que les quedan; por todos aquellos que viven en la inseguridad diaria; por todos aquellos que están cansados y sin un lugar seguro donde reposar.

Por todas las familias migrantes, oramos. Que la imagen de la Sagrada Familia huyendo de la opresión nos acompañe cada noche al ser bendecidos con el regreso a un hogar. Que también seamos bendecidos con compasión por aquellos que aún están cansados, aún buscan, aún tienen un largo camino por recorrer. Amén.

[Todo en este enlace y en la página de JPIC](#)



# CARTAS DE SOFÍA



A la Madre Eulalia de Bouchaud en París

Parma, 2 noviembre 1841

Te he prometido noticias de Parma, querida Madre e hija y me apresuro a dártelas. Llegamos el sábado por la tarde después de un viaje cansado, a causa de las lluvias fuertes y continuas que tuvimos durante la mayor parte del camino. Ahora ha mejorado un poco el tiempo desde hace dos días, esperamos continuar el viaje, sin duda, no sin cansancio, pero al menos sin accidentes, cosa que continuarás pidiendo a Dios, hija, para nosotras.



La Madre Desmarquest está bien, lleva de maravilla los cansancios del viaje. Yo no estoy demasiado mal dada mi situación, aunque no puedo ni dormir, ni casi comer nada, pero el descanso que encontramos de cuando en cuando nos alivia. Confieso que sin esa ayuda, no hubiera podido llegar hasta el fin. De este modo, a lo largo de nuestro camino en el destierro, Jesús nos ofrece apoyos o más bien, El mismo lo es, haciéndose nuestro alimento y nuestra vida. ¡Cómo se deja sentir la necesidad de ese divino socorro!. Da noticias nuestras a tus vecinas y a las de nuestras casas, a las que tú y la Madre de Lemps escribáis; pero no lo hagáis expresamente.

Saludo afectuosamente a nuestras Madres de las tres casas, continuad todas rezando por nosotras, y cree, querida Eulalia, en mi inalterable afecto in C.J.M.

*Barat*

*Colaboración de Virginia Henao rscj*

LA FIDELIDAD EN  
CORRESPONDER A  
LAS GRACIAS,  
ATRAE OTRAS  
MUCHAS;  
EL CORAZÓN DE  
JESÚS  
NO DESEA SINO  
DAR”

Santa Magdalena Sofía



Sofía Barat en Imágenes - Teresa Wanda Bustran rscj / Mary Kubli rscj

## DOMINGO TIEMPO ORDINARIO



**Lc. 17, 5-10**

Los apóstoles dijeron al Señor:

—Auméntanos la fe.

El Señor dijo:

—Si tuvierais fe como una semilla de mostaza, diríais a [esta] morera: Arráncate de raíz y plántate en el mar, y os obedecería.



Muchas veces nos preguntan: ¿qué es la fe? Como cristianos, nos toca hablar en medio de un mundo materialista y utilitarista. Y no resulta una pregunta fácil.

En este pasaje, Jesús ha escondido algunas pistas acerca de la fe.

Podría parecer que nos pide un imposible. Imaginas a esa morera volando, superando valles y montañas hasta llegar al mar para clavarse en la orilla del mar... y te sientes pequeño ante esa invitación de fe.

¿Será que es así como debe sentirse el creyente: mínimo como el grano de mostaza? Esa comparación es una de las mejores noticias del Evangelio. Jesús nos ve como un grano de mostaza, porque no mira nuestra pequeñez, sino nuestro potencial. No mira tus limitaciones, sino lo que puedes ser, no ve lo que tienes, sino lo que puedes dar.

**Es Jesús quien tiene fe en ti.** En esto, como en todo, nos precede.

Nos dice que una fe pequeña puede provocar cambios profundos en la realidad personal y social. Puede, porque con ella es Dios quien impulsa la acción. Mediante la fe, Dios actúa en nosotros. **Nos necesita pequeños como la semilla para poder actuar.**

Como al siervo, nos pide no esperar reconocimiento sobre la obra, porque esa acción no nos pertenece cuando es Dios quien la impulsa. Somos un instrumento de la fe, no su melodía.

Hoy somos invitados a vivir una fe que es servicio. En este pasaje Jesús pasa inmediatamente de la fe al servicio. Para que no seamos nosotros a quien se nos diga aquello de: «Muéstrame tu fe sin tus obras, y yo te mostraré mi fe por mis obras». Un servicio gratuito para amar sin cálculos. Sin buscar la gloria personal.

**Fe es ver a Dios en todas las cosas.** En causas y consecuencias. En el grano y en la morera. Principio y fin.

Si nos preguntan, ¿qué es la fe?, reconoczamos nuestra insuficiencia para responder y dejemos que hable Él a través de nuestro servicio.

*Comentario de Álvaro Sánchez / Web rscj España*



**“JUNTO A SAN FRANCISCO DE ASÍS,  
TE ALABAMOS, PADRE, CON TODAS  
TUS CRIATURAS,  
QUE SALIERON DE TU MANO  
PODEROSA. SON TUYAS, Y ESTÁN  
LLENAS DE TU PRESENCIA Y DE TU  
TERNURA. ¡LAUDATO SI’!  
TIEMPO DE LA CREACIÓN”.**

*FRANCISCO 4 OCTUBRE 2021*



**“Dios nos preguntará si hemos cuidado nuestra casa común”**

**Papa León XIV**

Vatican News 1 Octubre 2025



## VIDA RELIGIOSA



### HIMNO DE LA CLAR 2025

CLAR | Unidas/os al llamado a Nacer de Nuevo, presentamos a la Vida Religiosa de América Latina y el Caribe el nuevo himno de la CLAR para el trienio 2025-2028: Renacer al Espíritu. Abrazamos los clamores de nuestros pueblos y salimos al encuentro de la Vida con esperanza. ¡Es hora de responder con todo el corazón, atreviéndose a nacer de nuevo!

[En este enlace, escucha la canción](#)

Letra y música de Cecilia Rivero rscj



*"Más allá de las fronteras la vida amenazada nos llama a proteger y a cuidar.  
El camino nos espera, esta tierra nos anhela en sencillez, verdad y humildad.  
Es precisa una respuesta, sin más túника ni alforja, dar la vida en generosidad."*





**IGLESIA**

## Video del Papa

**León XIV: «Que las religiones sean fermento de unidad en un mundo fragmentado»**

Se estrena hoy la nueva edición de El Video del Papa correspondiente al mes de octubre, con la intención de oración del Papa León XIV:

“Oremos para que los creyentes de las distintas tradiciones religiosas trabajen juntos en la defensa y promoción de la paz, la justicia y la fraternidad humana”. Su intención, que el Papa confía este mes a la Red Mundial de Oración del Papa, se propone en un tiempo marcado por los conflictos y la polarización, en el que las religiones a veces se pliegan a la lógica del enfrentamiento. El Papa, en cambio, invita a redescubrir en la religión un puente de fraternidad y una fuerza reconciliadora.



“Que las religiones no sean usadas como armas o muros, sino que se vivan como puentes y profecía”.

El vídeo relata varios ejemplos concretos que se entrelazan con momentos “desde arriba” e iniciativas “desde abajo”. Por un lado, hitos históricos del camino interreligioso: el histórico encuentro organizado por el Papa Juan Pablo II en Asís en 1986 ; la visita del Papa Benedicto XVI a la Sinagoga de Roma en 2010 ; la firma del Documento sobre la Fraternidad Humana en Abu Dabi en 2019, bajo el pontificado del Papa Francisco; hasta los más recientes encuentros ecuménicos del Papa León XIV en el Vaticano.

[EN ESTE ENLACE PUEDES VER EL VIDEO](#)



Vatican News



## EXHORTACIÓN APOSTÓLICA

### León XIV firma la exhortación apostólica «Dilexi te»: sobre el amor hacia los pobres

Esta mañana, 4 de octubre, día en que la Iglesia conmemora a San Francisco de Asís, a las 8:30, en la Biblioteca privada del Palacio Apostólico, el Papa León XIV ha firmado su primera Exhortación Apostólica, titulada Dilexi te, «Te he amado», en presencia del arzobispo Edgar Peña Parra, sustituto para los Asuntos Generales de la Secretaría de Estado. El documento se presentará el próximo 9 de octubre de 2025, a las 11.30 horas, en la Sala de Prensa de la Santa Sede.



La exhortación apostólica tendrá como tema el amor a los pobres y en la rueda de prensa participarán los cardenales Michael Czerny, jesuita, prefecto del Dicasterio para el Servicio del Desarrollo Humano Integral, y Konrad Krajewski, limosnero de Su Santidad y prefecto del Dicasterio para el Servicio de la Caridad (Limosnería Apostólica). Junto a ellos, presentarán el documento el hermano Frédéric-Marie Le Méhauté, provincial de los Frailes Menores de Francia/Bélgica, doctor en teología, en conexión remota, y la pequeña hermana de Jesús Clémence, de la Fraternidad de las Tre Fontane.





## REFLEXIÓN

### NO ME QUIERO BAJAR



En qué momento nos empieza a parecer normal todo lo que está pasando en Israel? Cuando lo grave se torna en anecdótico, vemos que el corazón del hombre se ha endurecido. Así estamos. Y pueden dar ganas de tirar la toalla, porque no se vislumbra manera de cambiarlo. O como diría la genial Mafalda, «que se pare el mundo, que me quiero bajar».

Pues me niego. No, señor. El ser humano es bueno. Somos fruto del amor de un Dios que es bueno. Su reflejo. Y toda oscuridad posible que esté ganando fuerza no es la altura a la que estamos llamados a vivir. Por eso el papa León criticó públicamente el recrudecimiento de la situación que está viviendo Israel con Irán, pues «nadie debe jamás amenazar la existencia del otro». Porque si uno lo piensa, es de locos.

Es de locos que los grandes mandatarios jueguen a las guerras como si fuera una partida

del Risk. Es de locos que estén asesinando a miles de personas inocentes por su afán de poder. Personas con la misma dignidad y sueños que tú, que lees estas líneas. Pero más loco todavía que nosotros, consumidores de información, nos acostumbremos a ellas. Uno podría decir: «Ya, pero yo, ¿qué puedo hacer?» Para empezar, orar sin descanso por la paz, «tomarnos en serio lo que rezamos cada día en el padrenuestro: *“Como en el cielo, así en la tierra”*», afirma nuestro Papa.

Y considero que otro gran paso que sí podemos dar en nuestro microcosmos es no ceder ni a la crispación ni a la desesperanza. Recordarnos que el corazón del ser humano es bueno y vivir todas nuestras relaciones desde ahí. No soliviantarnos ni consumir el contenido que busca que estemos enfrentados e indignados. Que haya paz. Porque el mundo, aunque quiera Mafalda, no se puede parar. Pero, si quieres, se puede cambiar.

*por Fernando M<sup>a</sup> Rubio . Pastoral sj*



*Israel detiene a los activistas de la flotilla de ayuda humanitaria que intentaba llegar a Gaza y asegura que los deportará.*

*El barco de la Armada israelí que los transporta, con unos 400 miembros de la flotilla a bordo, llegó a final de la mañana al puerto de Ashdod, donde los activistas serán desembarcados para ser deportados a sus países*

BBC- Oct 1 2025



*El presidente de Madagascar disuelve el gobierno en medio de protestas.*

Miles de jóvenes han salido a la calle durante la última semana a denunciar la incapacidad del gobierno para proporcionar un flujo estable de electricidad y agua.

New York Times 30 sept. 2025

Al menos una persona falleció y 99 fueron rescatadas tras el derrumbe el lunes en un internado de la isla Indonesia de Java mientras los alumnos rezaban en la planta baja del edificio, informan este martes los equipos de emergencia

Swissinfo. 1 Octubre 2025



**Al menos 69 muertos en un fuerte terremoto que sacudió el centro de Filipinas,** causando pánico y daños materiales significativos, especialmente en la provincia de Cebú. Residentes se vieron obligados a evacuar, mientras que infraestructuras como una iglesia histórica en Bantayan sufrieron daños .

BBC Oct 2025

